



清風

南砺市立上平小学校
学校だより
令和7年3月
上平小学校ホームページ
<http://kamitaira-e.nanto.ed.jp>

義務教育学校につながる伝統を楽しみに

校長

3月6日に行った「6年生ありがとう集会」でのことです。終わりの言葉で、5年生の子供が、「6年生がこれまで築いてこられた伝統をぼくたちが受け継ぎます」と力強く宣言し、心温まる引き継ぎが自然に行われました。

思えば、今年の6年生は、行事や清掃、給食の時間だけでなく、休み時間もよく下級生に声をかけてくれました。おかげで異学年と一緒に遊ぶ姿や笑顔で話す姿があちこちで見られました。こんな風に6年生が伝統として力を尽くしてきたことが、この後、令和8年度から開校する義務教育学校でも引き継がれることが楽しみになりました。



<卒業式練習の一コマより>

地域の皆様や保護者の皆様には、今年1年間いろいろな機会に子供たちのことを応援していただき、本当にありがとうございました。現在、令和8年度から開校する義務教育学校の準備が以下のように進んでいます。来年度の上平小学校への応援を引き続きお願いするとともに、義務教育学校創校に向けてのご協力もどうぞよろしくお願いいたします。

<準備部会の進捗状況>

地域・PTA部会	校歌や校章、制服、体操服等について検討しています。校章については、4月以降に公募することになりました。PTA役員が集まって協議するPTA部会も3月初旬に始まり、義務教育学校のPTAの組織や規約について検討していきます。
教育課程検討部会	学校教育目標や校訓、学年区分等が決まりました。学校の特色やそのための教育活動について検討していきます。移行期間として令和7年度から校時表やバス時刻表が変わります。
事務部会	上平小学校の改築工事や備品等の整理、荷物移動等について検討していきます。改築工事は、令和7年度8月以降に行われ12月末までに完了する予定です。



4月行事予定

- 8日(火) 着任式・新任式・始業式・3限後下校
- 9日(水) 入学式・3限後下校
- 10日(木) 給食開始 身体測定
給食後下校(～15日)
- 11日(金) 学力調査(3～6年生) 交通安全教室
- 14日(月) 学力調査(3～6年生)
- 15日(火) 避難訓練(火災・授業時)
- 16日(水) 委員会
- 17日(木) 全国学力学習状況調査(6年生)
研修会のため5限後下校
- 19日(土) 2限学習参観・学級懇談会
PTA総会(児童は月曜日課で通常下校)
- 21日(月) 振替休業日
- 23日(水) 委員会
- 24日(木) 全国学力学習状況調査 質問紙調査
(6年生)
- 25日(金) 避難訓練(引き渡し訓練)
保護者の迎えて下校
- 28日(月) 1年生入学おめでとう集会

来年度の主な予定

- 5月17日(土) 小中高合同運動会
- 5月19日(月) 振替休業日
- 7月23日(水) ～7月24日(木)
5・6年生宿泊学習
(立山青少年自然の家)
- 7月25日(金) 1学期終業式
- 8月26日(火) 2学期始業式
- 10月18日(土) 学習発表会
- 10月20日(月) 振替休業日
- 12月24日(水) 2学期終業式
- 1月8日(木) 3学期始業式

研究のまとめ

研究主任

今年度は「持続可能な社会を担う子供の問題発見・解決能力の育成～地域の人、もの、こととのつながりを通して～」の研究主題のもと、二つの視点に基づいて研修を行いました。

視点1 「子供の問題意識を高める」

子供たちが、「知りたい」「解決したい」「できるようになりたい」という思いをもつことで、自ら学習することにつながります。低学年では、地域の町並みの動画を視聴し、興味のある施設を見付けることで、町探検の学習を意欲的に始めることができました。中学年では、自分たちの住む地域と他の地域の川の水を比べることで、地域の環境への関心が高まり、「きれいかどうかを調べたい」という問題意識につながりました。

視点2 「子供が自己調整しながら学習を進めることができるようにする」

子供たちは、学んだことを表現したり振り返りの時間を設けたりすることで、自分の学び方を再確認したり修正したりしています。高学年では、自分たちが調べたり体験したりした五箇山の食の魅力を南砺市の方々に詳しく伝えるために、発表の仕方を試行錯誤しました。「南砺市生誕記念フェスティバル」では、五箇山豆腐やぼべらかぼちゃを見せたり、触れられるようにしたりして発表することで、「五箇山の食の魅力がさらに伝わったと感じた」と感じるなど、伝え方の工夫を学びました。

笑顔いっぱい！6年生ありがとう集会

5年担任

3月6日（木）に、「6年生ありがとう集会」を行いました。低学年は、6年生への感謝を歌とダンスで表現しました。中学年は、子供たちがモデルとなった間違い探しをしました。5年生は、6年生の思い出をクイズにして出題しました。6年生は、在校生への感謝の気持ちとして「威風堂々」の合奏をし、メッセージカードを渡しました。どの学年も、お世話になった6年生や在校生への「感謝」の気持ちを伝えるすてきな集会になりました。

また、5年生は初めて全校集会の運営を行いました。堂々と司会進行を行っている姿を見て、1年間の成長を感じました。

6年生の思いを受け継ぎ、思いやりあふれる上平小学校を築いていくことを期待しています。



<ダンスを披露する子供たち>

鼓笛練習がんばっています

音楽担当

来年度の小中高合同運動会に向けて、1～5年生で鼓笛練習を行っています。6年生は今まで自分たちが演奏してきた技術を優しく教えていました。

音楽の授業で扱う楽器は主に鍵盤ハーモニカやリコーダーですが、鼓笛練習では「太鼓」や「グロッケン」、「トリオ」、「シンバル」といった普段使わない楽器を演奏する子供がいます。中には慣れない楽器に苦戦している様子も見られますが、休み時間に自分から練習している子供もいて、どんどん完成度が高くなってきています。

来年度の小中高合同運動会での鼓笛演奏を楽しみにお待ちください。

